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El Aula de Infancia y Adolescencia, por fin, se convierte en
Cátedra.

El 16 de octubre se firmó la nueva Cátedra con el rector y el resto de
organizaciones participantes. 
La Generalitat Valenciana (GVA), la Fundación Bancaria La Caixa,
Chovi SL, la Fundació Agrupació, el Centro Asociado a la UNED Vila-
Real, el Caxton College, AVAFAM, el Colegio Oficial de Educadoras y
Educadores Sociales de la Comunidad Valenciana (COEESCV) y la
empresa Trinidad Cantos González, han creado junto a la Universitat
Politècnica de València (UPV) la Cátedra Infancia y Adolescencia.
Nacido en diciembre de 2013 como Aula de Infancia y Adolescencia,
el proyecto da un paso más -las cátedras duplican en presupuesto
mínimo a las aulas- y se consolida, de este modo, en su objetivo de
promocionar y desarrollar, desde un enfoque multidisciplinar,
actividades de formación, divulgación y transferencia de
conocimiento sobre el ámbito, facilitando así la protección de un
colectivo de especial vulnerabilidad.
La Cátedra, adscrita a nuestra Facultad bajo la dirección de Vicente
Cabedo Mallol, cuenta con un presupuesto inicial de 34.900 euros. El
convenio, inicialmente suscrito para los 4 próximos años entre las
entidades firmantes, podrá ser prorrogado posteriormente por un
período similar.
Las cátedras y aulas de empresa son instrumentos que permiten
establecer colaboraciones amplias y cualificadas entre fundaciones,
empresas y otros tipos de entidades con la UPV, con el fin de
potenciar la formación, la divulgación, la transferencia del
conocimiento y la investigación.
Surgidas en 1999 y activadas oficialmente como programa en 2005,
en la actualidad existe un total de 63 cátedras y aulas de empresa -la
diferencia entre ambas es su volumen presupuestario-, que generan
a la UPV unos ingresos anuales de alrededor de 2,2 millones de
euros.

Más información: 
https://www.youtube.com/watch?
v=W8bunNty7hg&feature=youtu.be&fbclid=IwAR1PM1qLT6YauxClOr5
G7fQ_9hOI8yuWGGTgjZ2ELrqVesQR1aDmPtN-_jQ
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¿Quieres irte fuera a estudiar y no
sabes por dónde empezar?

El próximo 29 de octubre tenemos una
charla informativa sobre nuestros
programas internacionales.
 
El próximo 29 de octubre a las 12:30 horas
tendrá lugar una charla informativa sobre
los programas internacionales en los que
participa la Facultad de ADE: Erasmus+,
Erasmus+ Prácticas, PROMOE, SICUE, así
como programas de cooperación.  
La charla está dirigida a los alumnos del
grado ADE, GAP, ADE-Teleco y Másters, y se
encuadra dentro de las actividades de la
Semana Internacional, organizada por la
Oficina de Programas Internacionales de la
UPV. 
Debido al COVID, la charla se impartirá por
Teams y se enviará el link de conexión por
correo electrónico.

Anímate a participar en 2
competiciones internacionales
representando a la Facultad.

Desde la Facultad, estamos impulsando la
participación de nuestros estudiantes en
dos competiciones internacionales:  
a) Global Management Challenge:
https://www.gmcspain.com/ (Registro
abierto hasta el martes 10 de noviembre) 
b) Turku Sales Competition:
https://myyntiakatemia.turkuamk.fi/upload
s/2020/05/f81f8384-turkusalesweek2020-
esite.pdf (Registro abierto hasta el 15 de
noviembre en
https://link.webropolsurveys.com/Participat
ion/Public/9c228001-d307-4d92-af2f-
7df2bb935ddb?displayId=Fin2094807 )  
El año pasado cuatro miembros del Grupo
de Generación Espontánea UPV
Investment Club
(https://es.linkedin.com/company/upv-
investment-club) quedaron finalistas en la
primera. Ellos son Tomás Enguídanos, Marc
Montalvá, Jorge Negre y Manuel González.
Por esta razón, este año se ofrecen a
preparar a nuevos concursantes y a ejercer
de coach. Las primeras rondas son en
español y van desde el 12 de noviembre
hasta el 18 de diciembre. 
La segunda competición dura sólo dos días
(16 y 17 de noviembre) y es en inglés. El 18
de noviembre explicarán las últimas
tendencias en ventas por expertos en la
materia.  
Os animamos a que participéis en ambas
competiciones ya que podéis aprender
mucho y desarrollar competencias
transversales fundamentales. También es
una manera diferente de poner en práctica
los conocimientos adquiridos durante la
carrera.  
Si queréis que el equipo ganador del año
pasado en el Global Management
Challenge os ayude a prepararos en esta
competición, rellenad este formulario, por
favor:
https://forms.gle/hNDfjeD5e3JzbMLn8 
¡MUCHA SUERTE A TODOS!

https://www.gmcspain.com/
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Conclusiones extraídas de la primera
mesa del webinar HEES celebrada el
martes 20/10.

El webinar Health Economic Evaluation Summit
está organizado por la Cátedra de Economía de la
Salud y Gestión Sanitaria.
El martes, 20 de octubre de 2020, como parte del
programa de Webinar HEES de la cátedra de
Economía de la Salud ha tenido lugar la primera
Mesa con el título: ¿Cómo hemos avanzado en la
evaluación de los medicamentos? Pasado,
Presente y Futuro.
Los ponentes han analizado cómo estimar el valor
de los medicamentos desde una perspectiva
clínica, económica y social.
El catedrático de farmacología de la Universidad
de Salamanca, Francisco Zaragozá, ha realizado
una ponencia con una visión retrospectiva del
inicio de la evaluación de medicamentos en
España, destacando los avances que se han
realizado a partir de algunos fracasos conocidos
como la talidominada en el siglo pasado.
Zaragozá ha destacado los avances realizados en
el Sistema Nacional de Salud, con una especial
referencia a un proyecto desarrollado en el marco
del Ministerio de Sanidad del Gobierno de España
para disponer de un valor objetivo que califique la
innovación aportada por cada nuevo
medicamento denominado “innovometro”.
Posteriormente ha intervenido Carlos Lens,
economista y farmacéutico y exsubdirector
general de calidad de medicamentos del
Ministerio Sanidad, realizando un recorrido
temporal de los Criterios de financiación y precio
de los medicamentos innovadores, destacando
los criterios incorporados para minimizar el
impacto presupuestario de los nuevos
medicamentos, el efecto de sostenibilidad para el
Sistema Nacional de Salud que ha tenido la
incorporación de medicamentos genéricos y
biosimilares y el efecto dinamizador que los
informes de posicionamiento terapéutico están
teniendo en la red sanitaria para facilitar la
reducción de los tiempos de acceso por los
pacientes a los medicamentos innovadores.
Finalmente, el Dr. Félix Lobo, catedrático de
economía aplicada de la Universidad Carlos III y
exdirector General de farmacia del Ministerio de
Sanidad ha enumerado las tendencias en las
políticas de evaluación de precios de
medicamentos centrándose en el caso español,
fundamentalmente en la líneas de trabajo que
desde el Comité Asesor para la financiación de la
Prestación Farmacéutica se viene realizando para 

¿Conoces nuestros dobles grados
internacionales?

Son una gran oportunidad para nuestros
estudiantes ya que contribuyen a su futura
empleabilidad.
En la Facultad, nuestros estudiantes tienen la
opción de cursar un doble grado internacional con
las siguientes instituciones:  
- IÈSEG School of Management (Lille, Francia).
- Faculty of Economics and Management CULS de
Praga (República Checa).
- Turku University of Applied Sciences (Finlandia).
En este curso, damos la bienvenida a tres alumnos
que están realizando eldoble grado
internacionalen nuestra Facultad: dos alumn@s
de IÈSEG School of Management (Lille, Francia) y
un aluimno de Faculty of Economics and
Management CULS de Praga (República Checa).
Asimismo, deseamos mucha suerte en la
obtención deldoble grado internacionala nuestros
dos alumnos en IÈSEGSchool of Management y un
alumno en Turku University of Applied Sciences
(Finlandia).
Realizar un doble grado internacional contribuye a
aumentar la empleabilidad de nuestros
estudiantes ya que diferencia su CV, prueba el
conocimiento de idiomas y demuestra un mayor
desarrollo de competencias transversales.  
Si estás interesado, tienes toda la info en este
enlace: 
http://www.upv.es/entidades/ADE/infoweb/fade/in
fo/1103302normalc.html

El próximo 29 de octubre tenemos una charla
informativa sobre nuestros programas
internacionales. El próximo 29 de octubre a las
12:30 horas tendrá lugar una charla informativa
sobre los programas internacionales en los que
participa la Facultad de ADE: Erasmus+, Erasmus+
Prácticas, PROMOE, SICUE, así como programas
de cooperación. La charla está dirigida a los
alumnos del grado ADE, GAP, ADE-Teleco y
Másters, y se encuadra dentro de las actividades
de la Semana Internacional, organizada por la
Oficina de Programas Internacionales de la UPV.
Debido al COVID, la charla se impartirá por Teams
y se enviará el link de conexión por correo
electrónico.

http://www.upv.es/entidades/ADE/infoweb/fade/info/1103302normalc.html
http://www.upv.es/entidades/ADE/infoweb/fade/info/1103302normalc.html


Conclusiones extraídas de la segunda mesa del webinar HEES celebrada el miércoles 21/10.

El evento ha sido un éxito de convocatoria ya que ha habido un total de 350 inscritos para poder
seguirlo online.

El miércoles, 21 de octubre de 2020, como parte del programa del Webinar Health Economic
Evaluation Summit (HEES) de la Cátedra Esteve de Economía de la Salud y Gestión Sanitaria ha
tenido lugar la segunda Mesa con el título: “Fijación de precios de medicamentos en algunos estados
miembros y otras experiencias a nivel internacional”. 
El Dr. Agustín Rivero, Ex Director General de Cartera Básica del Sistema Nacional de Salud y
Farmacia, Ministerio de Sanidad, ha resaltado el interés de conocer los procedimientos y
metodologías empleadas en la fijación de los precios en diferentes países europeas, con dos
objetivos: velar por la equidad de acceso a los pacientes y por la sostenibilidad del sistema. 
Se han analizado las experiencias internacionales de cuatro países de los estados miembros de la UE.
En la exposición de Virginie Bacquet, ex representante de la Agencia francesa del Medicamento
(ANSM) en el CMDh (Grupo europeo de registros MRP y DCP), destacó como una compañía debe
solicitar expresamente la financiación una vez el fármaco ha sido autorizado, y ha destacado dos
criterios importantes en la evaluación como el progreso terapéutico y valor agregado del fármaco, así
como el análisis de la eficacia y los efectos adversos. 
En Italia, ha comentado las Dra. Entela Xoxi, la innovación tiene mucho peso en la negociación del
precio del medicamento por la Agenzia Italiana del Fármaco (AIFA). En 2020 se publicó un nuevo
decreto ministerial que incluía nuevos criterios en la fijación de precios: necesidades no cubiertas y
valor añadido. 
La experiencia en Portugal, directora del DATS, Claudia Furtado, ha explicado que para la fijación de
precios se realiza un análisis farmacoterapéutico que incluye la comparabilidad con otras alternativas
disponibles y el valor añadido del medicamento (coste-efectividad, coste-utilidad y coste-beneficio) y
un análisis farmacoeconómico que tiene en cuenta la reducción de la incerteza económica y el
aumento de la accesibilidad. Otros criterios empleados son las alternativas terapéuticas existentes, el
horizonte de nuevos fármacos, el impacto en el presupuesto y la sostenibilidad. Y todo con una
monitorización y, en ocasiones, con una reevaluación.  
En España, la representante del Ministerio de Sanidad, Esperanza Monzón, ha destacado la
intervención de la AEMPS, la DGCyF, los laboratorios y las CCAA, además de una comisión
interministerial. Y la existencia de unas condiciones de financiación en el SNS específicas, como los
techos de gasto, el máximo coste por paciente o el pago según resultados , sin dejar de tener en
cuenta un evaluación previa que aporta el Informe de Posicionamiento Terapéutico (IPT).



Conclusiones extraídas de la tercera mesa del webinar HEES celebrada el jueves 22/10.

El HEES ha sido un punto de encunentro de especialistas en evaluación económica de las políticas de
precios y financiación de medicamentos a nivel internacional.

El jueves, 22 de octubre de 2020, como parte del programa del Webinar Health Economic Evaluation
Summit (HEES) de la Cátedra Esteve de Economía de la Salud y Gestión Sanitaria ha tenido lugar la
tercera Mesa con el título: “HEOR Trends: Tendencias en economía de la salud e investigación de
resultados en la evaluación de medicamentos”.
El profesor David Vivas, director de la catedra y moderador, ha destacado el interés de conocer cuáles
son las tendencias en Economía de la Salud y la Investigación en Resultados en Salud (HEOR) para
contribuir a alcanzar los mejores resultados en salud a un coste asequible.
En el mundo actual, los responsables de la toma de decisiones sobre la asistencia sanitaria en todo el
mundo a menudo se enfrentan a la necesidad de seleccionar "intervenciones" terapéuticas entre
múltiples opciones de tratamiento.
El debate de esta mesa se ha centrado en la valoración de la compra por resultados y los
mecanismos que favorezcan un mayor acceso al mercado de innovación. El profesor Lluis Segú, ha
afirmado, que en los esquemas tradicionales de pago de medicamentos se aplica habitualmente una
política de precios fijos independientes de la utilización del producto o de los resultados derivados de
la misma en práctica clínica real. Son esquemas sustancialmente útiles para establecer el precio y
condiciones de acceso para la mayor parte de la oferta farmacológica. En un escenario de baja
incertidumbre sobre el impacto económico y sanitario de un medicamento, estos mecanismos
permiten estimar el valor económico de sus diferencias (beneficios) respecto a las alternativas
existentes (efectividad comparada) y, en caso de que estas sean mínimas o no existan, minimizar el
precio por competencia.
En este ámbito, Sandra Flores, farmacéutica hospitalaria ha explicado la experiencia de la Agencia de
Evaluación de Tecnologías Sanitarias de Andalucía (AETSA), ha señalado que estas agencias estatales
pueden ser un apoyo de alta calidad en la evaluación y posicionamiento de fármacos en el SNS.
Asimismo, la colaboración a nivel europeo apuesta claramente por potenciar el papel de las Agencias
de tecnología en esta área, pero es una asignatura pendiente aún en España.
Finalmente, el Dr. Agustín Gómez de la Cámara, Jefe de Servicio de Investigación y Ensayos Clínicos
Hospital 12 de Octubre, ha debatido la utilidad del Big Data y el Real World Data en este ámbito.
Aplicar los modelos predictivos facilitan una anticipación clara para detectar necesidades sanitarias
más eficaces y que optimicen la gestión clínica, así como el tratamiento y la atención del paciente.
Todos los ponentes han destacado la importancia de añadir el punto de vista del paciente en la
evaluación económica del medicamento como factor relevante.



Cristina Alcantud y Luis Gastaldi casi finalistas en la
competición internacional organizada por ELON MUSK.

Ambos pertenecen al Grupo de
Generación Espontánea SUB
TERRA UPV, que ha quedado entre
los 20 mejores equipos en la
competición organizada por Elon
Musk a nivel mundial.
Nuestros alumnos Cristina
Alcantud y Luis Gastaldi han vivido
un año muy intenso. Además de
estar cursando el Grado en ADE,
han aprovechado muy bien el
tiempo participando en el Grupo de
Generación Espontánea Sub Terra
UPV. Generación Espontánea es un
programa de la UPV cuyos
objetivos son fomentar y apoyar las
actividades extracurriculares
desarrolladas por los grupos,
equipos y/o asociaciones de
nuestra universidad, contribuyendo
de esta manera al desarrollo
formativo y adquisitivo de
competencias transversales.
Cristina y Luís optaron por unirse a
Sub Terra UPV, un grupo
multidisciplinar de estudiantes de
la UPV que investiga la forma de
construir túneles más económica,
rápida, segura y sostenible.

Dentro de sus objetivos, se
encuentra presentar su prototipo
en la competición internacional
organizada por The Boring
Company, empresa de Elon Musk.
Para ser el primer año que se
presentaban, han quedado entre
los 20 primeros equipos de más de
400 que se presentaron. Han sido
el único equipo español y han
competido con universidad muy
prestigiosas. 
En esta entrevista, nos cuentan su
experiencia, lo que han aprendido y
las puertas que les ha abierto
participar en Generación
Espontánea. Para la Facultad, es un
orgullo que nuestros estudiantes
aprovechen al máximo todo lo que
la UPV les ofrece. Nos alegramos
mucho por el resultado obtenido y
os deseamos lo mejor, tanto en
vuestra vida profesional como
personal. ¡Enhorabuena a los 2!
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¿Te interesa la dirección de las áreas financiera, contable y fiscal de una empresa?

En nuestra Facultad, tienes la oportunidad de
especializarte en estas áreas gracias al Máster
Universitario en Dirección Financiera y Fiscal 
Los perfiles profesionales relacionados con las finanzas, la
fiscalidad y la contabilidad están altamente demandados
en el mundo empresarial. Dichas disciplinas se
caracterizan actualmente por requerir profesionales
cualificados en un entorno cada vez más cambiante y
dinámico. 
La innovación en productos financieros, los cambios
regulatorios por ejemplo en contabilidad y fiscalidad,
requieren el empleo de juicios profesionales cada vez más
sofisticados. El Máster Universitario en Dirección
Financiera y Fiscal (MDFF) complementa y amplia la
formación del Grado para que sean capaces de asumir las
demandas actuales del mercado de trabajo.
Su Director, Fernando Polo, nos responde atentamente
estas preguntas sobre el MUDFF:
-¿Cuánto dura el máster? 2 Semestres 
-¿Cuántos créditos tiene el máster? 60. 
-¿Cuáles son los objetivos del máster? Proporcionar una
formación ajustada a las necesidades de la realidad
empresarial, que permita al estudiante adquirir
competencias en el área financiera, fiscal y contable. 

-¿A quién va dirigido este máster? Preferentemente a
titulados en Administración de Empresas, en Finanzas y
Contabilidad, y en Negocios Internacionales. Se valorarán
otras titulaciones con un perfil afín. 
-¿Cuáles son los criterios de admisión? Titulaciones
anteriormente citadas y en el caso de estudiantes
procedentes de países no castellanohablantes, B2 de
castellano. 
-¿Se ofrecen prácticas en empresa? Sí, se pueden realizar
prácticas extracurriculares. 
-¿Cuándo es el proceso de preinscripción? Del 24 de mayo
al 11 de junio. En este enlace, tenéis toda la información:  
https://www.upv.es/entidades/SA/mastersoficiales/592623
normalc.html
-¿Qué es lo que más destacarías de este máster? Su
formación aplicada, además de la teórica, y la alta
inserción laboral. 
Web: http://www.upv.es/titulaciones/MUDFF/indexc.html 

https://www.upv.es/entidades/SA/mastersoficiales/592623normalc.html
https://www.upv.es/entidades/SA/mastersoficiales/592623normalc.html
http://www.upv.es/titulaciones/MUDFF/indexc.html
http://www.upv.es/titulaciones/MUDFF/indexc.html


¿Quieres desarrollar tus capacidades de gestión y prepararte para asumir los grandes retos que
necesitan las empresas del siblo XXI?

Nuestro Máster Universitario en Gestión de Empresas,
Productos y Servicios te ayuda a enfrentarte a los nuevos
retos de la sociedad en un entorno internacional y
multicultural.
El imparable fenómeno de la digitalización, la
intensificación del progreso tecnológico y la creciente
importancia del conocimiento, imponen retos cada vez
más exigentes a las organizaciones, que se enfrentan a la
necesidad de llevar a cabo cambios en sus
comportamientos, estrategias y estructuras si desean ser
ágiles y eficientes en la toma de decisiones. El Máster
Universitario en Gestión de Empresas, Productos y
Servicios (MUGEPS) pretende completar la formación de
los titulados para que sean capaces de asumir todos estos
retos fascinantes. 
Este Máster forma a los alumnos en la práctica profesional
e investigadora de la gestión de empresas, haciendo
especial hincapié en la gestión de los productos y
servicios de organizaciones con un enfoque internacional.
De este modo, el alumno, al terminar el Máster, estará
capacitado para ocupar un puesto de responsabilidad en
cualquier organización, sea privada o pública. 
Su Directora, Marival Segarra, nos responde atentamente
estas preguntas sobre el MUGEPS: 
-¿Cuánto dura el máster? El Master se puede completar
en 3 semestres, aunque el calendario es flexible
dependiendo de si el alumno opta por el doble título
internacional.
-¿Cuántos créditos tiene el máster? 90.
-¿Cuáles son los objetivos del máster? Los objetivos
consisten en proporcionar a los alumnos el conocimiento
y las herramientas necesarias para desarrollar habilidades
para liderar y gestionar empresas, con un enfoque muy
aplicado.

-¿A quién va dirigido este máster? Titulados en
Grado/Licenciado en ADE, Grado/Ingeniero de
Organización, otras titulaciones con especialidad u
optatividad en gestión (Contabilidad y finanzas,
económicas, empresariales, etc.) y otras titulaciones
técnicas, ingenierías o arquitectura y de la rama de
ciencias sociales.
-¿Cuáles son los criterios de admisión? Principalmente
haber cursado las Titulaciones anteriormente citadas y
acreditar, cómo mínimo, un nivel B2 de inglés. 
-¿Se ofrecen prácticas en empresa? Sí que se pueden
realizar, tanto curriculares como extracurriculares.
-¿Cuándo es el proceso de preinscripción? Del 24 de mayo
al 11 de junio. En este enlace, tenéis toda la información:
https://www.upv.es/entidades/SA/mastersoficiales/592623
normalc.html 
-¿Qué es lo que más destacarías de este máster? Su
carácter internacional y multicultural, la docencia en
inglés y la metodología innovadora (casos de empresas,
aprendizaje experiencias, trabajos en colaboración con
empresas, visitas, seminarios, etc).
Web: http://www.upv.es/titulaciones/MUGEPS/indexc.html

https://www.upv.es/entidades/SA/mastersoficiales/592623normalc.html
https://www.upv.es/entidades/SA/mastersoficiales/592623normalc.html
http://www.upv.es/titulaciones/MUGEPS/indexc.html


¿Te has planteado alguna vez ser Gestor o Gestora Administrativa?

El Máster Universitario en Gestión Administrativa es un
postgrado jurídico que complementa tus estudios de
Grado que te habilita para esta profesión.

El Máster Universitario en Gestión Administrativa (MUGA)
te habilita para el ejercicio de la profesión de gestor o
gestora administrativa. Un Máster eminentemente
práctico que te ofrece una formación jurídica global, por
lo que te capacita para trabajar también en diferentes
áreas de una empresa.

Su Director, Vicente Cabedo, nos responde atentamente
estas preguntas sobre el MUGA:  
-¿Cuánto dura el máster? 1 curso académico.  
-¿Cuántos créditos tiene el máster? 60.  
-¿Cuáles son los objetivos del máster? El objetivo es
proporcionar una formación integral, de carácter
profesional, orientada a la especialización como Gestor/a
Administrativo/a.  
-¿A quién va dirigido este máster? Egresados y egresadas
de la rama de Ciencias Sociales y Jurídicas interesados en
el ejercicio de la profesión de Gestor Administrativo, en
especial las titulaciones de Gestión y Administración
Pública, Derecho y Administración y Dirección de
Empresas.  

-¿Cuáles son los criterios de admisión? Ser Licenciado/a o
Graduado/a en titulaciones propias de la rama de las
Ciencias Sociales y Jurídicas.  
-¿Se ofrecen prácticas en empresa? Sí, son obligatorias,
dada su importancia en la formación práctica del o la
estudiante.  
-¿Cuándo es el proceso de preinscripción? Del 24 de mayo
al 11 de junio. En este enlace, tenéis toda la información:
https://www.upv.es/entidades/SA/mastersoficiales/592623
normalc.html 
-¿Qué es lo que más destacarías de este máster? La
formación jurídica global, con asignaturas de las
principales ramas del Derecho (civil, mercantil,
administrativo, fiscal,...), que es eminentemente práctica.  
Web: http://www.upv.es/titulaciones/MUGA/indexc.html

https://www.upv.es/entidades/SA/mastersoficiales/592623normalc.html
https://www.upv.es/entidades/SA/mastersoficiales/592623normalc.html
http://www.upv.es/titulaciones/MUGA/indexc.html


¿Te apasiona el mundo de la comunicación digital y las redes sociales?

El Máster Universitario en Social Media y Comunicación
Corporativa te ofrece la preparación requerida por el
mercado laboral.
Los medios digitales se han convertido en los principales
canales de marketing, comunicación y venta para las
empresas. El perfil del profesional que domina la
comunicación digital es uno de los más demandados,
tanto por startups como por empresas que quieren
digitalizar su estructura empressarial.
El Máster Universitario en Social Media y Comunicación
Corporativa representa una oportunidad única para
formarse en estos aspectos, tal y como requiere el
mercado laboral.
Su Directora, Amparo Baviera, nos responde estas
preguntas:
-¿Cuánto dura el máster? 2 semestres.
-¿Cuántos créditos tiene el máster? 60 ECTS.
-¿Cuáles son los objetivos del máster? Proporcionar una
formación especializada para la toma de decisiones en el
campo de la comunicación corporativa en un entorno
digital.
-¿A quién va dirigido este máster? El perfil de los
estudiantes a los que va dirigido el Máster es a titulados
en ADE, Comunicación Audiovisual, Periodismo, Turismo,
Publicidad, RRPP, Ingeniería de Telecomunicación,
Informática, Ciencia de Datos, Tecnología Digital y
Multimedia, Tecnologías Interactivas, y otros titulados
afines.
-¿Cuáles son los criterios de admisión? El expediente y el
CV.

-¿Se ofrecen prácticas en empresa? Sí, tanto
curriculares como extracurriculares.
-¿Cuándo es el proceso de preinscripción? Del 24
de mayo al 11 de junio. En este enlace, tenéis toda la
información:
https://www.upv.es/entidades/SA/mastersoficiales/5
92623normalc.html  
-¿Qué es lo que más destacarías de este máster? La
realización de trabajos en colaboración con
empresas, conferencias por profesionales del sector,
el análisis de casos de empresas y profesores
comprometidos con el alumnado.
Web:
http://www.upv.es/titulaciones/MUSMCC/indexc.ht
ml

https://www.upv.es/entidades/SA/mastersoficiales/592623normalc.html
https://www.upv.es/entidades/SA/mastersoficiales/592623normalc.html
http://www.upv.es/titulaciones/MUSMCC/indexc.html
http://www.upv.es/titulaciones/MUSMCC/indexc.html


EMiguel Rebollo forma parte del equipo ganador de la 
competición Global 500K Pandemic Response Challenge.

El equipo Valencia IA4COVID, coordinado por Nuria Oliver y Alberto
Conejero, se impone en la final internacional a 48 equipos de 17 países.
El equipo Valencia IA4COVID, en el que participa la Universitat Politènica de
València, ha obtenido el primer puesto en la final internacional de la
competición global 500K Pandemic Response Challenge. El certamen, que
otorga dos premios que suman medio millón de dólares, está organizado
por XPRIZE, una fundación con sede en Los Ángeles que fomenta la
investigación desde el año 2004, y patrocinado por Cognizant, empresa
tecnológica cotizada en Nasdaq.
El equipo Valencia IA4COVID está formado por personal investigador de las
universidades de Alicante, Politècnica de València, Jaume I de Castellón,
Miguel Hernández de Elche, Cardenal Herrera CEU y la fundación Unidad
ELLIS Alicante. Cuenta con el apoyo de la Generalitat Valenciana, el CSIC,
CRUE Universidades Españolas, la Fundación BBVA y Santander
Universidades. Los coordinadores del equipo son la comisionada de
Presidencia de la Generalitat en Inteligencia Artificial y Ciencia de Datos en
la lucha contra la COVID-19, Nuria Oliver, y el director del Departamento de
Matemática Aplicada de la Universitat Politècnica de València, Alberto
Conejero. Miguel Rebollo, profesor de la Facultad e investigador del
Instituto VRAIN (Valencian Research Institute for Artificial Intelligence), es
miembro de este equipo.
Ahora hace más de un año que el equipo comenzó a aplicar la inteligencia
artificial para predecir la evolución de la pandemia y, poco después, decidió
participar en la competición de la Fundación XPRIZE, que les permitía
pronosticar el efecto de diferentes medidas no farmacológicas (cierres de
colegios, restricciones de movimiento, cierres perimetrales…) en una
situación epidemiológica concreta.
Amir Banifatemi, responsable de Innovación y Crecimiento de XPRIZE,
confía ahora en que “la metodología ganadora de este certamen se
implemente en los planes de respuesta de los gobiernos locales en todo el
mundo, utilizando la inteligencia artificial para proteger mejor a todos,
desde los más vulnerables hasta los trabajadores esenciales, frente a futuras
pandemias.”
Enhorabuena a todo el equipo y, en especial, a Miguel Rebollo. Queremos
agradeceros que contribuyáis a la protección de las personas en la
pandemia actual y futuras. Muchas gracias por hacer de este mundo, un
mundo mejor gracias a la investigación llevada a cabo en las universidades.
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La Cátedra "Planeta y Desarrollo Sostenible"
premia a Lara Alberich por su TFM.

Lara es egresada del Grado en GAP y del Máster
Universitario en Gestión Administrativa.
La Cátedra “Planeta y Desarrollo Sostenible” nace
en el marco de actuación de los 17 Objetivos de
Desarrollo Sostenible (ODS) aprobados por las
Naciones Unidas en septiembre de 2015, los cuales
se clasifican en cinco ejes de actuación (personas,
planeta, prosperidad, paz y construcción de
alianzas). La Cátedra ha resuelto la primera Edición
de los “Premios a los mejores Trabajos Académicos
relacionados con los ODS del Eje Planeta”,
concediendo un primer premio y 5 Accésit. 
 
El Accésit ODS 15 “Ecosistemas”  ha recaído en Lara
Alberich Navarro, egresada del Grado en GAP y del
Máster Universitario en Gestión Administrativa
(MUGA), por su Trabajo Final de Máster “Propuesta
de estrategia de economía circular en la Comunitat
Valenciana y su relación con los ODS”, tutorizado
por María Consuelo Calafat Marzal (Grupo de
Investigación de Economía Internacional y
Desarrollo). El trabajo analiza la normativa, planes y
estrategias relacionadas con la Economía Circular
que son relevantes a nivel internacional,
comunitario, nacional y finalmente el autonómico. 
 
El premio ha sido entregado en un acto
desarrollado en la Universitat Politècniva de
València y que ha contado con la presencia del
rector de la UPV, Francisco Mora, la Consellera de
Participación, Transparencia, Cooperación y
Calidad Democrática, Rosa Pérez y la directora de
la Cátedra Planeta y Desarrollo Sostenible,
Inmaculada Romero. 
 
Aprovechamos la ocasión para entrevistar a Lara.
También queremos darle nuestra más sincera
enhorabuena a ella y a su tutora. Es una gran
alegría para la Facultad ver reconocido el trabajo y
esfuerzo realizado por sus alumnos y profesores.

Inmaculada Baguena imparte un seminario en
el Máster Universitario en Dirección Financiera
y Fiscal.

Inmaculada es Directora Financiera en Aqlara, S.A.
y egresada de este mismo Máster.
El pasado jueves 6 de mayo, Inmaculada Baguena,
Directora Financiera en Aqlara, S.A. y egresada del
Máster Universitario en Dirección Financiera y
Fiscal, impartió el Seminario “Adaptación de
procesos de gestión en empresas en expansión” a
los alumnos del Máster. A la finalización del mismo,
hubo un enriquecedor coloquio con los alumnos
donde Inmaculada Baguena pudo resolver sus
dudas sobre estos procesos tan complejos. 
Desde la Dirección del Máster y desde la Facultad,
queremos darle las gracias a Inmaculada Baguena
por compartir su tiempo y experiencia con
nosotros. ¡Esperamos que vuelvas el curso que
viene!



Se firma la Cátedra Dades Obertes entre la UPV y las 
Asociaciones MESURA y ACICOM. 

Nuria Portillo, profesora de la Facultad, es la Directora de esta nueva Cátedra, que
es la primera firmada por asociaciones ciudadanas
A finales de Abril se crea la Câtedra Dades Obertes,  Catedrades fruto de un
convenio de colaboración entre la UPV y las asociaciones MESURA y ACICOM. Su
finalidad es la promoción y desarrollo de actividades enfocadas a la obtención y
uso de datos de administraciones públicas y de empresas como base de su
transparencia y rendición de cuentas al servicio de iniciativas de transformación
social y problemáticas sociales de interés para la ciudadanía. 
 
El desarrollo de estas actividades se realizará a través de la Escuela Técnica
Superior de Ingeniería Informática, la Facultad de Administración y Dirección de
Empresas y el Centro de Gestión de la Calidad y del Cambio dando un
protagonismo especial al alumnado para que ponga su expertis al servicio de la
sociedad desde el Aprendizaje-Servicio en asignaturas y TFG y TFM.
  
El objetivo es construir un espacio de intercambio y colaboración técnica
orientado a la mejora del entorno mediante el apoyo de plataformas de datos; el
desarrollo de competencias básicas en obtención, gestión y análisis de datos en
general y en particular en datos generados por la ciudadanía; el periodismo de
datos; y el diseño de indicadores para las metas de los Objetivos de Desarrollo
Sostenible (ODS) de la Agenda 2030 desde la perspectiva de la ciudadanía. 
Nuria Portillo, directora de la Cátedra, explicó el día de la firma que se llevarán a
cabo “actividades que den visibilidad a los datos de diferentes organizaciones,
haciendo de nexo de confluencia para que estén visibles y conectadas”. 
 
El presidente de ACICOM, José Ignacio Pastor, destacó que esta es la primera
cátedra creada por el mundo asociativo. “Nuestra voluntad es la gestión del
conocimiento abierto, de forma que toda la investigación estará al servicio de la
ciudadanía”.
 
Por su parte, el presidente de MESURA, José Manuel Felisi, explicó que “esta
cátedra servirá a todas aquellas asociaciones que quieren que les cuenten los
datos de otra manera para poder tomar sus decisiones”.
Os dejamos 2 vídeos con más información sobre la Cátedra:
https://www.youtube.com/watch?v=3QEFgnCH9nc  
http://moneres.upv.es/vod/upvrtv/tv/actualidad-en-la-upv/2021-04-28-actualidad-
en-la-upv-64627.mp4 
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Clausura del curso "Líderes - Iniciación al mundo
de la empresa".

Hemos puesto punto y final a una nueva edición de
nuestra Cátedra de Cultura Directiva y Empresarial
de la UPV
La Cátedra de este año nos ha dejado una nota muy
positiva: ante las adversidades e impedimentos, ha
sido la edición con más participación y compromiso
por parte de estudiantes y patronos. De hecho, sólo
pudieron acceder 45 alumnos de un total de 294
preinscritos. Todos los patronos han participado en
las clases a pesar de las circunstancias.
La conferencia fue impartida por Don Miguel
Burdeos, Presidente de SPB y Director de la Cátedra
(junto a Don José Millet). El ponente nos contó cómo
empezó su empresa en 1979 a pesar de las crisis.
Sobre todo, destacó que siempre hay que ver
oportunidades y poner toda la carne en el asador
para salir adelante. SPB es una empresa familiar que
ha crecido mucho.
Después de la entrega de diplomas, una estudiante
dijo un discurso muy emotivo, destacando la
proximidad de los patronos y las oportunidades que
les brindaron. Además, también se pudo realizar un
pequeño networking entre alumnos y empresas,
cumpliendo escrupulosamente las medidas de
seguridad.
Gracias a todos los participantes, un año más, por
conectar lo mejor de nuestro talento universitario
con las empresas referentes de nuestro entorno.

NUESTRA FACULTAD ES EL CENTRO CON MAYOR
ÍNDICE DE ACTIVIDAD ACADÉMICA
NORMALIZADO (IAA_N)

Este año, la Facultad se posiciona como el primer y
único centro con el mayor Índice de Actividad
Académica Normalizado (IAA_N) de toda la
Universidad. El IAA es un indicador que incluye la
docencia, la investigación y la gestión. Refleja, por
tanto, la actividad global del personal docente e
investigador.   
Al calcular el Índice de Actividad Académica
Promedio (IAA_P), esto es el IAA entre los profesores
adscritos a la Facultad a tiempo completo,
quedamos en segunda posición junto a la Escuela
Técnica Superior de Ingeniería del Diseño, la
Escuela Técnica Superior de Industriales y la Escuela
Técnica Superior de Ingeniería Agronómica y del
Medio Natural. El año pasado quedamos los
primeros en este índice. 
Sin duda, estos resultados reflejan el esfuerzo que
realizan todos los profesores en su día a día,
tratando de ser buenos docentes e investigadores.
También refleja su compromiso con la gestión. 
El Equipo Decanal quiere daros las gracias por el
compromiso (puesto de claro manifiesto) de todos
los profesores. Esperamos que las ayudas docentes
que nuestra facultad facilita desde hace años
contribuyan también a la mejora de la docencia y
de su indicador (IAD).



Nuestro profesor Juan Carlos Cortés ha recibido el Premio a
la Excelencia Docente. 

El Consejo Social de la UPV otorga este premio en su XX Edición a 6
profesores en toda la Universidad.
Un año más, tenemos la suerte de contar con un docente excelente
en la edición de los premios del Consejo Social. Esta vez, el profesor
galardonado es Juan Carlos Cortés López, Catedrático de
Universidad del Departamento de Matemática Aplicada y adscrito a
la Facultad de ADE. 
 
Los premios del Consejo Social de la Universitat Politècnica de
València nacen en el año 2001 con el firme objetivo de potenciar la
investigación universitaria y de conectarla directamente con la
sociedad, así como, de reconocer la labor de los mejores estudiantes
y docentes de toda la Universidad. Los galardones se conceden en
siete categorías: Mejor Estudiante, Excelencia Docente, Mejor Máster
Universitario, Innovación en la Gestión, Investigación UPV, Cátedra
Cultura Directiva y Empresarial y Cooperación Universidad -
Sociedad.
 
Como no, aprovechamos la oportunidad para hacerle una entrevista
a Juan Carlos Cortés López y poder charlar con él. También
queremos agradecerle su esfuerzo y compromiso con nuestros
estudiantes. Es un privilegio poder contar con docentes excelentes
en el claustro de profesores de la Facultad. ¡Enhorabuena, Juan
Carlos! 
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La Facultad acogió la séptima edición del
Congreso HEAd'21.

Las siglas hacen referencia a la International
Conference on Higher Education Advances 
El pasado mes de junio se celebró en la Facultad de
ADE el congreso HEAd’21, la séptima edición de la
Conferencia Internacional sobre Avances en la
Educación Superior, de forma virtual por segundo
año consecutivo. HEAd es una reunión internacional
en la que se intercambian ideas y experiencias sobre
la preparación de los estudiantes y la organización
de los sistemas de educación superior.
 
Durante los dos días del congreso se reunieron más
de 200 participantes de todo el mundo para
presentar 161 comunicaciones seleccionadas de
entre las más de 350 propuestas recibidas. Además,
se contó con la presencia de dos ponentes invitados:
Harry Lappalainen, que habló sobre la competición
sin perdedores, y Ana Zorio-Grima, que trató los
principales desafíos, tendencias y oportunidades de
la innovación educativa. Las actas del congreso
están indexadas en Scopus.

ROCÍO CORTÉS HA RECIBIDO LA DISTINCIÓN
"ALUMNI DESTACADA DE LA UPV 2021"

Es licenciada en ADE por la Facultad y fundadora y
directora de MundoArti 
En abril de este año, el Consejo de Gobierno aprobó la
propuesta de la Junta Directiva de Alumni UPV de la
concesión de la distinción "Alumni Destaca de la UPV
2021" a favor de Rocío Cortés Grao. Esta distinción se
reserva para aquellos miembros de Alumni UPV que
han contribuido, de forma notoria, a la promoción de su
imagen y fines. 
 
Rocío Cortés Grao es licencia en ADE por la UPV.
Durante su época como estudiante obtuvo un premio
al tercer mejor expediente de la facultad, matrícula de
honor al trabajo fin de título y el premio Bancaja al
mejor proyecto final de carrera. Tras obtener el grado
de derecho, formó un despacho propio de abogados y
economistas, donde ejerció ambas carreras hasta que
en 2015 fundó MundoArti. En MundoArti, Rocío es su
única fundadora y directora. 
 
MundoArti se ha convertido en líder de transformación
digital del sector cultural y ha destacado por su
innovación a todos los niveles. MundoArti se dedica a la
promoción de artistas y a gestionar concursos
culturales donde se cambia el paradigma del sector,
logrando que se realicen más de 2.000 concursos
anuales, con una generación de obras anual de más de
100.000 obras digitalizadas de 50.000 artistas
procedentes de los 5 continentes, siendo referentes en
el sector con más de 25k seguidores en redes y con una
media de visitas a la web de más de 1,5 millones. Con la
pandemia, se ha reinventado esta última línea
generando el primer Museo Virtual de España donde
cada mes más de 164 artistas pueden exponer su obra y
poner a la venta en un entorno totalmente innovador y
disruptivo. 
 

Además, imparte clases en la UPV, publica artículos científicos,
imparte conferencias sobre emprendimiento e innovación
digital y ha recibido distintos premios. Por todo ello, es
merecedora de esta honorable distinción. En octubre, será la
entrega oficial del premio en la que esperamos poder
participar. La Facultad se enorgullece de poder contar con
Rocío como egresada y conferenciante habitual. Le damos
nuestra enhorabuena y le damos las gracias por ser tan noble
embajadora nuestra. ¡Felicidades, Rocío! 

El equipo decanal os desea unas felices y merecidas 
vacaciones. ¡Feliz verano!


